



Ministra Tohá lo respaldó ante revelación de cita con Huawei a la que asistió abogado del estudio Hermosilla

Otra vez Miguel Crispi: el historial de patinazos del jefe de asesores del segundo piso de La Moneda

Desde el PS hasta la UDI cuestionan su permanencia en el segundo piso: "Hay una cosa que se llama lealtad y que no la vemos en el señor Crisp", dijo la diputada Camila Musante.

ARIEL LARA

Las actuaciones de Miguel Crispi vuelven a incomodar al gobierno. Según reveló Ciper, el jefe de asesores del segundo piso de La Moneda se juntó con un alto ejecutivo de la empresa de telecomunicaciones Huawei en septiembre de 2023, previo al viaje del Presidente Gabriel Boric a China. El "pero" de esa cita, es que el alto asesor palaciego asistió con un abogado de la oficina de Luis Hermosilla, en momentos en que el penalista -actualmente en prisión preventiva por el caso Audios- era el defensor de Crispi en una arista que lo involucra al caso Convenios. Consultada por el nuevo episodio del asesor, la ministra del Interior, Carolina Tohá, le bajó el perfil. "Es una reunión con una empresa que ha sido parte de las agendas internacionales cuando los presidentes han ido a China en todos los últimos gobiernos. Fue lo mismo con el presidente Piñera, lo mismo con la presidenta Bachelet, entonces no debiera ser noticia", dijo.

Una de máxima en política dice que los asesores del segundo piso están para solucionar los problemas del gobierno y no para generarlos, pero Crispi no ha seguido la regla. En julio de 2023 se hizo público que cuando el hoy asesor era subsecretario de Desarrollo Regional en 2022, validó la entrega de \$629 millones a la fundación ProCultura, para recuperación de fachadas en Antofagasta, platas que hoy son parte de la investigación judicial del caso Convenios. En noviembre de 2023, ante la comisión investigadora del mismo caso, Crispi reconoció que supo del caso Democracia Viva nueve días antes que estallará públicamente. Previamente se había negado en reiteradas ocasiones a asistir a la instancia investigadora. En febrero de este año, Carlos Contreras, exseremi de Vivienda de Antofagasta imputado en el Caso Convenios, dijo que Crispi "omitió información al Presidente Boric sobre Democracia Viva". Agregó que Verónica Serrano, quien fuera jefa de asentamientos precarios del Minvu antofagastino y tía de Crispi, lo presionó para apurar convenios.

En noviembre pasado, según informó The Clinic, Crispi, junto al jefe de asesores de Boric, Carlos Durán, fueron los primeros en saber de la denuncia contra Monsalve, incluso antes que el Gabinete. El hecho es relevante porque voces en el oficialismo



DAVID VELÁSQUEZ

Crispi dando cuenta ante la comisión del caso Monsalve.

indican a Crispi y Durán en el diseño del errático manejo de la crisis Monsalve. Otro "episodio Crispi" ocurrió el 2 de diciembre pasado, cuando el asesor asistió a la comisión Investigadora de la Cámara del caso Monsalve. El sociólogo eludió las preguntas al contestar en más de 20 ocasiones que el contenido de las conversaciones con el Presidente no se pueden revelar.

Molestia oficialista

Ante la nueva revelación, actores oficialistas disintieron de la opinión del respaldo de Tohá. "No es posible que un asesor se vuelva protagonista y complique la agenda política del gobierno. Legalmente no existe cuestionamiento (a al cita con Huawei), pero políticamente espero que el Presidente pueda considerar que no es posible que un asesor se vuelva protagonista", dijo el diputado Marcos Ilabaca (PS). La diputada Camila Musante (Indep-PPD), querellante en una arista del caso Hermosilla, declaró: "Hay una cosa que se llama lealtad y que no la vemos en el señor Crispi. Él debiese ser el primer peón, el primero en la fila en

salir a blindar y cerrar los flancos al Presidente y su gobierno. Y vemos lo contrario". Musante además ofició al gobierno para pedir detalles de la cita de Crispi/Huawei.

Desde la oposición, el diputado RN Miguel Mellado agregó: "Su actuación marcada por la falta de transparencia ha manchado al gobierno y al Presidente. Es momento de que dé un paso al costado".

Tatiana Klima, exjefa de prensa del Presidente Boric, cree que "puede ser que este segundo piso cause mayor interés de la prensa. Pero sin duda lo ideal es que los asesores del gabinete presidencial no sean noticia". El analista Marco Moreno comentó: "La cita de Crispi vuelve a colocar el foco de la conversación en los asesores del segundo piso. El rol de estos es dar soporte técnico-político al Presidente, pero en ningún caso ser protagonistas de problemas que terminan distrayendo su agenda. El también analista Miguel Ángel Fernández, aportó: "Crispi se ha transformado en un continuo flanco de críticas para el gobierno, poniendo en tela de juicio si debiese continuar al lado del Presidente Boric".